

MARIE dans le MYSTÈRE de la RÉSURRECTION



U matin de sa Résurrection, avant d'apparaître à tous les autres, même à Marie-Madeleine, Jésus a-t-il favorisé sa Mère d'une apparition qui fut la première ? Et cette apparition se renouvela-t-elle au cours des quarante jours, qui conduisent à l'Ascension ?

Deux opinions sont en présence sur cette question.

“ Ce qui classe définitivement les êtres dans le royaume de Dieu, dit Mgr Gay, ce n'est ni la nature, si richement douée qu'elle soit, ni la fonction, si sublime qu'elle puisse être ; c'est la dignité et la perfection de leur amour. Rien n'est plus important à dire, ni plus consolant à entendre. Or, cet ordre existe déjà dans la grâce, quoiqu'il y soit parfois caché ; et il est simple qu'il commence d'être plus éclairé pour nous dans ce mystère de la Résurrection qui, en fondant la vie céleste de notre Chef Divin, inaugure la nôtre en principe. Peut-on nier, en effet, que l'ordre des apparitions de Jésus ne corresponde à l'amour de ceux à qui il se fait voir. *Pour Marie, c'est l'évidence même* ”¹.

Ainsi peut se formuler l'opinion affirmative.

Voici comment se formule l'opinion négative qui n'apporte qu'un seul et unique argument : le silence de l'Évangile. Les apparitions de Jésus ressuscité n'ont qu'un but : convaincre les apôtres et les disciples de la vérité de ce miracle. Pour être des témoins non suspects auprès de tous les incrédules à venir, il fallait, non seulement que les Apôtres fussent sincères, mais qu'ils ne fussent pas prévenus par une foi qui aurait dominé l'évènement ; il fallait qu'ils fussent dans la même disposition d'incrédulité que tous ceux que leur témoignage devait convaincre ; qu'ils en

¹ Mgr Gay, Les Mystères du Saint Rosaire.